
（様式第４号） 第 12 回武石地域協議会 会議概要

１ 審 議 会 名 武石地域協議会

２ 日 時 平成 28年 3月 18日 午後 7時 00分から午後 9時 00分まで
３ 会 場 武石地域自治センター2階 第 1会議室
４ 出 席 者 清住洋子会長、竹内利通副会長、新井敦子委員、新井德委員、小松邦雄委員、

柿嶌勲委員、北澤美恵子委員、児玉卓文委員、小林裕美委員、斎藤勇一委員、

桜井久美子委員、下村利枝子委員、中嶋三津子委員、成田英雄委員、橋詰和夫委員、

廣川光子委員、伏見貴昭委員、柳沢裕子委員

【欠席委員 2名】
５ 市側出席者 渋沢地域自治センター長、雨宮地域振興課長、柳沢市民サービス課長、

依田産業建設課長、竹花丸子･武石上下水道課長、清住武石教育事務所長、

大平地域政策係長、児玉地域担当職員、青井統括主査

岩木寛季地域おこし協力隊、渡辺良平地域おこし協力隊

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 0人 記者 0人
８ 会議概要作成年月日 平成 28年 3月 30日

協 議 事 項 等

１ 開 会（竹内副会長）

２ 地域協議会長あいさつ

（清住会長）（ジャンケンでアイスブレイク）

準備会の設立総会はお疲れ様でした。引き続き、武石地域協議会の開催となりますが、この

メンバーでは最後になりました。本日は、三つの専門部会で、これまでご協議いただいてきた

内容や活動などを確認していただき、事務局を通じて、次期協議会へ引継いでいただきたいと

思いますので、よろしくお願いいたします。

３ 武石地域自治センター長あいさつ

（渋沢センター長）皆さん こんばんは。先ほどの住民自治組織準備会はお疲れ様でございました。

今日は、平成 27年度最後の地域協議会、武石地域協議会の第 5期目として最後の会議です。

開会にあたり武石地域自治センターを代表しまして、一言御礼を申し上げます。

皆様には、平成 26 年 4 月からそれぞれの団体の代表、あるいは個人依頼により２年間、ま

た団体の都合により 1年間にわたり地域協議会委員に御就任いただいた。清住会長はじめ３人

の委員の方には 3期 6年間、荒井敦子委員はじめ 6人の委員の方には 2期 4年間にわたり地域

協議会委員としてお勤めいただいた。

それぞれ皆様には就任期間の長短はございますが貴重な時間を割いて会議にご出席いただ

き、改めまして感謝申し上げる。

この 2 年間では、三つの専門部会「武石庭園遊覧」と題したオープンガーデン、「私のお気

に入り」の武石内の名所などの写真展、また移住者の皆さんへのアンケートの実施とその皆さ

んとの年代別懇談会などそれぞれ地域を巻き込んだ活発な活動を展開していただいた。このこ

とは、地域へ何らかの波及があることと思う。

また、先ほど設立された「住民自治組織準備会」の取組は、県外視察も行い大変多くの活動



を展開していただいた。今期で退任されます方々も地域の一員として、引き続き委員としてお

願いをする方も、これまでの流れを止めることなく、地域の課題解決と活性化のためにさらな

るご活躍をお願いする。

3月定例議会は、16 日の最終日で全議案が可決された。2月に協議会に示した武石地域の関

連予算も可決された。また、平成 27 年度追加補正予算として国の補正予算に連動した「地方

創生」の一環として、9千 9百万円余の補正予算が提案され可決された。この中には、武石地

域が関係している「信州ビーナスライン連携協議会」の負担金 130 万円余も含まれている。ま

た、平成 28 年度補正予算として故半田好淳座主のご逝去により、「名誉市民市公葬」として行

う経費として 860 万円余についても可決された。なお、この市公葬は 5月 19 日木曜日にサン

トミューゼで行う予定。

平成 28 年度は、「第 2次上田市総合計画」がスタートするが、このほかに「第三次上田市行

財政改革大綱」による取組が始まり、同時に新たに「上田市公共施設マネジメント基本方針」

の取組が 5年の期間設定で進められます。

特に、公共施設マネジメント基本方針では、合併以来多くの公共施設がある中、維持管理費

のほか老朽化、耐震性なども含めた更新費用などが膨大になることから、総量の縮減、適正管

理、統廃合など、また、道路、水道、下水道、橋梁などのインフラについても適正管理やダウ

ンサイジングを目指すなどを定めて、市民の理解の下、具体的に進めることになる。大変難し

い取組だが、これは全国的な課題となっているものである。近況は以上。

終わりに、今月で退任される委員の皆様、今後のご健康ご健勝をご祈念申し上げます。

ありがとうございました。

４ 報告事項

（１）岳の湯温泉雲渓荘の状況について（依田課長）

（２）第 5期地域協議会を振り返って（アンケートのお願い）（大平補佐）

５ 協議事項

（１）専門部会からの報告（今期のまとめ等）

①武石地域経営会議設立に向けた調査研究部会

（部会長）地域経営会議準備会の人数は 30 数名になるが、大きい。どう話を進めていくか。来年は専

門部会として活動はしなくていいと思われる。先進地視察より、丸子などから講師招いて学習

会を開催した方がいい。

②武石地域全域公園化構想推進部会

（部会長）下記のことを引き継ぎ事項とし、次期協議会で話しあいたい。

・看板や案内を作る。

・オープンガーデンを 10 月 29 日、30日の文化祭会場近くの七ヶあたりで行いたい。

・河川の整備。

・河川の安全できれいな場所の写真を地図上に落とし込む。

・私のお気に入りの場所写真展をまた文化祭で開催する。

・武石沿革史（武石八景）

・武石公園の整備計画



③活発な地域づくり部会～おらほの武石づくり～

（部会長）

・武石についてのアンケートと座談会の内容を冊子にまとめた。よりよい地域づくりのために活か

してほしい。

・アンケート、座談会を通じての要望書をセンターあてに提出した。

・引き継ぎ事項も提出したので、次期協議会につなげてほしい。

【質疑・意見等】

・ なし

６ その他

（１）次回以降の会議日程について

・第 6期地域協議会委員委嘱式 4月 19 日（火）上田創造館

・第 1回協議会 4月 19 日（火）委嘱式終了後～武石自治センター

（２）その他

清住会長、竹内副会長、柳沢委員が今期限りで退任となる。

７ 閉 会（竹内副会長）


